



Reseña coronación de La Marinera

RESEÑA CORONACION DE LA IMAGEN DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO “LA MARINERA” SAN BLAS, NAYARIT. 7 DE OCTUBRE DE 2007

El domingo 7 de octubre fue un día sin duda memorable en la historia del Puerto de San Blas y muy especialmente en la historia de la fe de toda la Parroquia de San Blas Obispo y mártir. Hermanados nuevamente el Puerto de Cádiz España y el Puerto de San Blas a través del abrazo maternal de Nuestra Madre del cielo y de la fuerza del Santo Rosario.

A las 10:00 hrs. en un evento histórico-cultural se hizo entrega oficial de parte del Historiador nayarita el Dr. Pedro López González, representante del director de la Ruta Quetzal Argentaria de España, el periodista don Miguel de la Quadra Salcedo, una réplica de la corona que lleva en sus sienes Nuestra Señora del Rosario La Galeona de Cádiz a la Parroquia de San Blas Obispo, representada por su párroco Pbro. Pedro Fránquez Pérez, para coronar la imagen de Nuestra Señora del Rosario La Marinera de este puerto de San Blas.

Esta imagen llega al puerto nayarita después de 1768, fecha en que San Blas fue establecido formalmente, como protectora y patrona del Tercio de Galeones y de la Carrera de Indias de la flota de la Nueva España, compuesta de barcos de propiedad particular cargados de mercancías que se enviaban a Indias, protegidos por grandes embarcaciones de guerra llamados galeones al mando de un almirante. La imagen original se encuentra en el convento de Santo Domingo de Cádiz y estuvo presente en todos los viajes de exploraciones y descubrimientos. Se le despedía con una procesión en medio de cantos y rezos para decirle adiós a las tripulaciones de esos grandes hombres, misioneros, exploradores, colonos de las nuevas tierras, científicos, que se atrevían a navegar por las peligrosas aguas del mar, donde tantos dejaron sus vidas.

Cuando las embarcaciones llegaban a puerto enviaban un saludo con cañones y salvas, celebrando el acontecimiento con un canto de la Salve Regina en su santuario el Templo de Nuestra Señora del Rosario La Marinera ubicado en el cerro de la Contaduría (cerro San Basilio) de San Blas.

Existía la cofradía de Nuestra Señora del Rosario que aportaba para la edificación de su templo, asimismo había una fragata con su nombre, que luego se identificó como la Princesa y en su interior llevaba siempre una escultura de María bajo esta advocación. Esta fragata llegó a viajar a la Alta California, Alaska y Manila en Filipinas.

En dos ocasiones el templo y la imagen sufrieron fuertes daños: en 1787 una tormenta eléctrica provocó un incendio, destruyendo el templo y calcinó la imagen de la Marinera y en 1793 un rayo quitó la mano derecha de la réplica de la imagen, arrancó la chapa y llave del sagrario, sin tocar la custodia ni los vasos sagrados.



Reseña coronación de La Marinera

No se sabe cuando dejó de existir aquella devoción a la Virgen Marinera, pero en el año 2000 al conocer este relato histórico, don Miguel de la Quadra, emocionado por la historia de la Marinera solicitó al prior del convento de Santo Domingo de Cádiz, Fray Pascual Saturio Medina el permiso para hacer una réplica exacta de Nuestra Señora del Rosario La Galeona para donarla a efecto de que presida el altar mayor de su templo, para que su presencia renueve la admiración, veneración y devoción de María en su advocación de Nuestra Señora del Rosario La Marinera, reina del puerto de San Blas.

Este año en la expedición de la Ruta Quetzal en México, se hace entrega al Prof. Pedro López González la réplica de la corona que acompaña a la Virgen la Marinera. La pieza es una reproducción exacta de la que posee la Galeona, plata sobredorada y pedrería en azul que le da ese sello especial. La orfebrería se ha realizado en talleres de Madrid en colaboración con orfebres gaditanos.

En el Canto a la Marinera del coro San Francisco de la Parroquia de San Blas se describe la presencia histórica y protectora de la Marinera que sigue uniendo y hermanando.

*Con tu presencia Madre hermosa
Uniste a dos mundos
No habrá razas ni distancias
Que nos puedan separar*

Y en el mismo himno se recuerda su pasado marinerero, tan vinculado a este puerto, pero también se apunta la gran misión de cada uno de nosotros como católicos, ya que Ella ha protegido y fortalecido a tantos misioneros que han dado y siguen ofreciendo sus vidas en la evangelización.

*Marinera Galeona Marinera
España te venera
Llegaste misionera
A este puerto de San Blas.*

En este acto histórico cultural en la plaza pública de San Blas estuvieron presentes:
El Presidente Municipal del Honorable XXXVII Ayuntamiento Constitucional de San Blas, CPF Miguel Bernal Carrillo.

El comandante de la 6ª. Zona Naval de San Blas, Vicealmirante C.G.D.E.M. Carlos Federico Quinto Guillén.

El Dr. en historia y representante personal de Don Miguel de la Quadra-Salcedo, Director de la Ruta Quetzal Argentaria de España, Prof. Pedro López González. El Párroco de la parroquia de San Blas Obispo y mártir, Sr. Cura Pedro Fránquez Pérez.



Reseña coronación de La Marinera

Las representantes de las congregaciones religiosas presentes en el puerto Esclavas del Divino Corazón, Ma. de la Luz Zermeño Aranda y Hermanas Misioneras Servidoras de la Palabra, Saraí Lizbeth Gomez González. Funcionarios públicos, toda la comunidad parroquial de San Blas y visitantes.

Como primer punto, hizo uso de la palabra la Directora de Eventos Cívicos y Culturales del Ayuntamiento de San Blas, Profesora Esmeralda López Pérez quien expuso los motivos de este acto, resaltando los siglos de historia escrita a golpes de mar, porque así escribe Cádiz su propia historia, donde sobre la mar de la fe navega la barca a menudo zozobrando del amor de la que Ella es capitana y galeona y que en este día glorioso se reencuentra La Marinera con su pueblo.

Posteriormente tomó la palabra el Doctor en historia Pedro López González quien hizo un relato de la importancia del puerto de San Blas como punto estratégico para la exploración, colonización y evangelización de la Alta California, Vancouver, Alaska y Manila en Filipinas, resaltándolo como el único puerto de contacto militar y comercial estratégico en todo el Pacífico de la Nueva España.

Leyó el certificado de autenticidad de la réplica de la corona que da a don Miguel de la Quadra el Prior del Convento de Santo Domingo de Cádiz, Fray Pascual Saturio Medina; pasando a la entrega oficial de la corona, al Señor Cura Pedro Fránquez Pérez, quien agradeció a nombre de la comunidad de San Blas, la donación de esta joya a favor de Nuestra Señora del Rosario La Marinera y resaltó el compromiso como parroquia a responder con nuestros antepasados y con las futuras generaciones viviendo con gratitud y devoción nuestra fe y venerando a la Virgen María en esta advocación. Mencionó que este hecho es providencial, una gran muestra del amor de Dios por todos nosotros, en quienes derrama gracias y bendiciones a través de la intercesión de la Marinera.

La entrega de la corona se hizo mediante el Notario Público No. 4 en funciones de San Blas Lic. Luis Hermosillo Hernández y firmando como testigos de honor el Sr. Presidente Municipal de San Blas, el Comandante de la 6ª. Zona Naval, las Congregaciones Religiosas y representante de la Asociación de Hoteles y Moteles de San Blas, A.C.

Agradeció la presencia en este acto a las autoridades civiles, religiosas y al pueblo en general el Presidente Municipal de San Blas, CPF don Miguel Bernal Carrillo, con unas emotivas palabras de lo interesante que es hablar de historia pero más interesante es ser parte muy importante de esa historia. Recalcó que se unían lazos de amistad con Cádiz España, agradeció se tomara en cuenta al puerto de San Blas a través de la fe que ahora nos une con hermandad.

Fueron imponentes las notas de marchas marciales interpretadas por la Banda de Guerra de la VI Zona Naval de San Blas.



Reseña coronación de La Marinera

A las 12:00 horas los fieles, pescadores, toda la comunidad y sus autoridades se reunieron en una Misa solemne de coronación de la imagen de Nuestra Señora del Rosario la Marinera en el templo de San Blas Obispo. Presidió la Eucaristía el Vicario General de la Diócesis de Tepic, Monseñor don Jesús Antonio Lerma Nolasco, concelebrando el Párroco de San Blas, Sr. Cura Pedro Fránquez Pérez y su Vicario el Sr. Pbro. Sebastián Peña Arias.

La Liturgia de este día invita a vivir de una manera entregada y mantenernos firmes en la fe, (Hab. 1, 2-3; 2, 2-4) a ser valientes en nuestro testimonio de Jesús (2Tim.1, 6-8.13-14) y a tener humildad en reconocer que somos simples siervos al hacer todo lo que Dios nos ha mandado (Lc. 17, 5-10).

Monseñor don Jesús Antonio Lerma Nolasco en su cálida homilía mencionó que Jesús es muestra del poder incontenible de la fe que sale a nuestro paso a través de la Palabra y que el cristiano de temple debe forjar su carácter en medio de las tempestades. Añadió que no debemos confundir la fe con la credulidad, sobre todo en este mundo modernizado, amenazado con el relativismo de los que quieren creer lo que sea. Exhortó a que volvamos la mirada al gran modelo de la fe que es la Virgen María al haber aceptado ser la Madre de Dios, haciendo Su voluntad, hasta soportar el dolor de su Hijo en la cruz. Invitó a poner nuestras necesidades como sociedad en manos de Dios nuestro Señor a través de la gran intercesora la Virgen María en su advocación de Nuestra Señora del Rosario La Marinera.

Después de la bendición de la corona, Monseñor Lerma Nolasco leyó el decreto de coronación de parte del 6º. Obispo de la Diócesis de Tepic don Alfonso Humberto Robles Cota donde se permite se lleve a cabo este acto solemne para mayor gloria de Dios y aumento del amor y devoción a la siempre Virgen María.

Momentos después la imagen de Nuestra Señora del Rosario La Marinera fue coronada por Monseñor Lerma Nolasco en medio de efusivos aplausos.

Por la tarde la alegría del pueblo y su devoción acompañaron en peregrinación a la imagen coronada de la Marinera por las calles del puerto terminando con una Misa de Acción de Gracias en el templo parroquial.

La comunidad de San Blas agradece profundamente a todas las personas de buena fe que desde Cádiz hasta San Blas con su cariño, trabajo y entrega hicieron posible que esta querida imagen fuera coronada, queda el compromiso de fidelidad de todo católico y mariano a rendir agradecimiento y alabanza a Dios rezando de corazón, Señora del Rosario la Marinera ruega por nosotros.



Reseña coronación de La Marinera

Oración de Coronación

*Santísima Virgen María,
Madre de Nuestro Señor Jesucristo.
Madre gozosa,
que engendraste al Hijo de Dios en tu vientre santo.
Madre dolorosa,
que llevaste en tu corazón las espinas
y la cruz de tu Hijo.
Madre gloriosa,
que fuiste coronada como Reina y Señora.
Madre del Santo Rosario,
que nos enseñas a ofrecernos en el gozo,
a saber llevar la cruz en el dolor,
a glorificar a Dios en la esperanza.
A Ti acudimos pidiendo tu alimento y protección:
Ayúdanos a saber coronar tu imagen
poniendo diadema de caridad y de amor fraterno
entre todos los hombres de todos los pueblos.
Amén.*

Fray Carlos Amigo Vallejo